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臺北市政府工務局公園路燈工程管理處  會議紀錄 

開會事由：文山區明義公園社區環境改造第二次公開說明會 

開會地點：安康平宅學藝中心(臺北市文山區興隆路四段 105巷 1號 3樓) 

開會時間：105年 12月 13日（星期二）下午 7時 30分 

主持人：莫副總工程司華榕 

記錄：連祥萍 

壹、 出席單位及人員：詳開會簽到單 

貳、 規劃單位報告：略 

參、 各單位意見：（詳附錄） 

肆、 結論 

一、 請再檢視目前花架位置、高度與社區圍牆高度及距離，以確保鄰棟社區

安全性。 

二、 請研議將里民建議人行道東側串聯早安再興社區，並協調將之間矮墩拆

除。 

三、 目前公園內工具箱是否需更新並做美化，請納入考量。 

四、 公園內整體步道及活動空間配置，研議是否有增加綠地範圍之可能性。 

五、 請設計公司植栽配置時，將具誘鳥、誘蝶及原生種之植栽納入考量，增

加公園內生態教育性。 

六、 有關建議公園改造後仍要有特色，如設置雨水回收與澆灌系統配合、太

陽能燈具等，請研議可行性。 

七、 請設計公司研議在爬藤植栽尚未攀爬花架完全前，是否有其他方式可達

遮蔭效果。 

伍、 散會 
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附錄： 

各單位意見： 

一、 議員研究室 

(一) 李議員新研究室歐主任 

1. 賦予公園指標性元素，如綠能、生態…等，期望可成為具示範效益的

公園。 

2. 減少公園硬鋪面配置，增加綠地範圍。 

(二) 徐議員弘庭研究室游主任 

設施上須考量無障礙使用，材質配置須考量安全性，如增加的鐵件防鏽

處理，避免使用人受傷。 

(三) 王議員閔生研究室黃主任 

公園使用者以老年人與孩童為主，出入口設計要考量進出方便及使用的

安全性，盡量減少人工設施、硬鋪面，增加綠地，多點生態。 

二、 里辦公處(仇里長世屏) 

感謝民眾及各議員主任所提之意見，還請設計公司參考並研議適當之方

案，讓明義公園變得更好。 

三、 民眾 

(一) 鄧小姐 

1. 請考量花架高度與社區圍牆的相對關係，避免造成社區安全問題。 

2. 人行道與早安再興社區之間的矮墩是否會拆除？ 

3. 巡守隊箱及工具箱位置是否有調整，如何配置及美化？ 

4. 建議公園再提高綠地空間，降低水泥化且不影響動線行進。 

(二) 李小姐 

1. 以生態觀點，建議參考前港公園植栽配置以種植原生種、誘鳥或誘蝶

植物為主，增加公園教育意義及使用率。 

2. 完工初期花架若尚未攀爬滿植栽，建議加設竹條增加遮陰性。 
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3. 本次民眾的意見，設計公司是否會參考做改善？ 

(三) 何先生 

1. 建議增加公園特色，以吸引民眾。 

2. 建議設置飲水機，另外目前花架無頂棚可遮雨，是否增加頂蓋。 

(四) 李先生 

1. 建議公園改造後仍要有特色，如設置雨水回收設備與澆灌系統配合或

是太陽能燈具的設置。 

2. 公園雖腹地小也要有主題，讓民眾有想要來的目的，如社區在公園辦

活動也是一個特色。 

四、 昱林設計顧問有限公司 

(一) 花架與社區圍牆的距離約 3 公尺，為綠地空間範圍，對於爬藤植栽有

足夠生長空間且與社區尚有一段緩衝距離。 

(二) 人行道與早安再興社區之間的矮墩會請社區管委會提供同意書後再進

行拆除。 

(三) 巡守隊箱配置於工具箱上，工具箱位置不動，其周圍改為綠地並以石

板做為進出動線，而在出口處種植有顏色的植栽，以增加綠化及美化。

工具箱本體美化方式再另行評估。 

(四) 花架的配置希望花架是自然的，不要變成設施或人工化，所以不是涼

亭，未來攀爬花架的植栽以開花為主並讓植栽佈滿花架。 

(五) 在植栽配置方面會納入生態考量，植栽以減量設計方式但兼顧生態環

境教育。 

 

 








